

**Pays de Montmédy**

# La saison estivale du parcours artistique et agricole de Carole Nieder est lancée

C'est le top départ d'une programmation ambitieuse qui va irriguer tout le territoire durant l'été. Ce ne sont pas moins de vingt événements prévus, onze villages concernés et quinze expositions !

C'était ce vendredi 13 juin à l'église Saint-Martin de la citadelle de Montmédy ; l'artiste Carole Nieder, les agriculteurs du projet et les scolaires ont officiellement lancé la saison estivale du parcours artistique et agricole en Pays de Montmédy !

« L'objectif de cette 3e et dernière année du projet *Culture(s)* est l'itinérance », explique Carole Nieder. « Il s'agit de faire découvrir le territoire et l'univers agricole local à travers un regard artistique, au plus proche des gens et des lieux. C'est aussi la mise en lumière du rapport qui existe entre l'éleveur et l'animal. Un lien très fort d'amour et de travail avec des moutons, des vaches, des poules, des chiens ! » Dans cette idée, trois fermes d'élevage ont accueilli à plusieurs reprises des scolaires qui se sont inscrits dans la création avec Carole Nieder.

- La ferme du Sart à Fresnois, qui donne rendez-vous ce di-



Le vernissage de l'exposition qui retrace le projet « Culture(s) » s'est déroulé dans l'église Saint-Martin à la citadelle de Montmédy.

manche 22 juin pour des portes ouvertes de 11h à 18h et le vernissage des œuvres à 14h.

- La bergerie Robert à Thonne-le-Thil, qui organise samedi 28 juin des portes ouvertes de 10h à 18h et le vernissage des œuvres à 11h.

- La ferme de l'Orchidée noire à Avioth prévoit samedi 5 juillet une soirée à la ferme et le vernissage à 18h.

## Un projet fédérateur pour les écoliers

L'ensemble des élèves de l'école primaire de Montmédy a participé avec enthousiasme au

projet. « Merci à Carole pour ce que les enfants ont pu vivre et expérimenter dans ce projet fédérateur », a salué Antoine Hamon le directeur de l'école Bras-sens.

Si l'exposition à la citadelle peut constituer le point de départ du parcours artistique, puisqu'elle retrace trois années de création, d'autres lieux invitent à la découverte : à l'église de Louppy-sur-Loison, dans le hangar à grains de Iré-les-Prés, à la ferme de l'Oda à Iré-le-Sec, à la ferme du Bourget à Louppy-sur-Loison, aux Racines d'or à Flassigny, à la ferme de Longpré

à Thonnelle, à Han-lès-Juvigny et dans le lavoir de Thonne-la-Long.

Un dépliant vient rappeler les différentes propositions offertes tout au long de l'été pour tous les âges et tous les publics, avec des initiations à la peinture grand format, des ateliers-croquis, des performances artistiques, du théâtre, de la peinture live, de la danse contemporaine... « Ce projet est rendu possible grâce à l'implication de nombreuses personnes autour de moi et grâce aux partenaires et aux soutiens financiers », a remercié l'artiste.